

# Prólogo

Este número 21 de *Catharum* estaba destinado, en principio, a un monográfico que recogiese las conferencias impartidas en el ciclo «Pensamiento y Modernidad en el Tránsito de la Revolución Cosmológica» organizado en 2023 por Nicolás Rodríguez Münzenmaier y por José Luis Montesinos.

Trabajábamos ya en la edición de este número cuando recibimos la lamentable noticia del fallecimiento de nuestro compañero Nicolás González Lemus; no hemos podido, en consecuencia, organizarle un homenaje que se hallase a su altura, un reconocimiento como se merecería después de años de colaboración desinteresada con esta institución.

Con todo, en poco tiempo hemos recibido artículos de amigos, compañeros y discípulos que deseaban rendirle homenaje en esta revista que tanto le debe. Estimamos que la efectividad y la calidez del reconocimiento radica, en buena parte, en su inmediatez, en la proximidad al acto o el sentimiento que lo ha motivado: la pérdida de un amigo.

Publicar estos artículos lo antes posible e improvisar un homenaje a Nicolás González Lemus en la presente edición de *Catharum* es lo menos que podíamos hacer por quien fuera su principal impulsor y, además, su director desde el primer número, en el año 2000, hasta el quinto, en 2005, cuando cedió el testigo con una edición que recogía las conferencias del ciclo «Grandes hispanistas en Tenerife», organizadas con motivo del cincuentenario del IEHC.

No es éste el lugar para reseñar, aun de forma escueta, el currículum de nuestro amigo Nicolás; valga decir que su ascendencia sobre la revista alcanza incluso al título, que tal y como recoge el Prefacio del primer número, sugirió él mismo, y que «(...) hace referencia al cabo Juby, en la costa africana, llamado en la época romana promontorio de Catharum, como punto que permitía a las naves orientar sus desplazamientos a Canarias».

Igualmente, los objetivos y la filosofía de esta publicación se han mantenido inalterados desde aquel primer número: «Desde esta plataforma deseamos contribuir a la ampliación del panorama actual del Archipiélago, así como difundir eficazmente las actividades que venimos desarrollando.»